Kantonsrat St.Gallen 61.22.29

## Einfache Anfrage Wasserfallen-Goldach: «Sicherheitsabbau bei der St.Galler Kantonspolizei?

Die St.Galler Kantonspolizei hat wegen Personalmangels vom 18. Juli bis 23. Oktober 2022 die Polizeiposten Goldach, Wittenbach, Oberriet, Bad Ragaz und Walenstadt geschlossen. In Schänis, Uznach, Flums, Gams und Flawil wurden die Polizeistationen personalseitig reduziert. Die Konsequenz daraus ist, dass im ganzen Kanton die polizeilichen Tätigkeiten zurückgefahren werden.

Als Grund für die Personalengpässe und die entsprechenden Schliessungen nennt die Kantonspolizei St.Gallen den Abbau von akkumulierten Ferientagen und Überstunden bedingt durch die Teilnahme an internationalen Konferenzen (Weltwirtschaftsforum in Davos, Ukrainekonferenz in Lugano, Internationaler Währungsfonds in Bad Ragaz) und diversen Festanlässen im ganzen Kanton. Für den überstrapazierten Personalbedarf werden ausserdem eine gestiegene Gewaltbereitschaft und eine erhöhte Aggressivität im zwischenmenschlichen Bereich als Gründe aufgeführt.

Auch wenn der Bericht zum Postulat 43.19.15 (Innere Sicherheit im Kanton St.Gallen: Herausforderungen und Strategie) dem Kantonsrat in der Junisession 2023 vorgelegt werden soll, bitte ich die Regierung bereits jetzt um die Beantwortung der folgenden Fragen:

- 1. Was kann in Zukunft von Seiten Regierung und Polizeiführung getan werden, um Personalengpässe, welche auch diese temporären Schliessungen verursacht haben, zu verhindern?
- 2. Wie erklärt sich die Regierung die Tatsache, dass die Stadtpolizei St.Gallen in ähnlichem oder noch schwierigerem Umfeld operiert und sich gleichzeitig nicht zu solchen personellen Massnahmen gezwungen sieht?
- 3. Mit welchem zeitlichen Vorlauf wurden die betroffenen Gemeinden über die temporären Postenschliessungen informiert und weshalb gab es diesbezüglich keinen grösseren Spielraum?
- 4. Wie stellt die Regierung sicher, dass aus diesen temporären Massnahmen gegen Personalengpässe kein nachhaltiger Sicherheitsabbau erfolgt?
- 5. Wie erklärt sich die Regierung, dass trotz konstantem Ausbau des Polizeikorps in den vergangenen Jahren die aktuellen Massnahmen ergriffen werden mussten?
- 6. Wie viele Kündigungen wurden in den vergangenen fünf Jahren (aufgelistet nach der jeweiligen Jahreszahl) im Polizeikorps eingereicht und was sind die wesentlichen Gründe dafür?»

5. August 2022

Wasserfallen-Goldach